

## Viernes 29 de julio de 2016

El Financiero PIB en México se desaceleraría en el segundo trimestre

JASSIEL VALDELAMAR El consenso de analistas económicos consultados por Bloomberg estima que el crecimiento de la economía mexicana se habría desacelerado en el segundo trimestre a 2.4 por ciento, desde el 2.6 por ciento observado en el primer cuarto. Además, la encuesta arroja que el mercado espera una contracción trimestral de 0.1 por ciento, en comparación con el 0.8 por ciento observado en los tres primeros meses del año y esta sería la primera caída desde que el Producto Interno Bruto (PIB) se contrajo uno por ciento en el segundo cuarto del año 2013. Los expertos atribuyen un menor dinamismo económico al bajo crecimiento que ha reportado la actividad industrial y a la moderación en el sector servicios, que ha sido el principal motor de la producción. P.C. crecimiento económico Pemex disminuye sus pérdidas en 40 mil mdp por esquema fiscal

SERGIO MEANA En el primer semestre del año Pemex reportó una pérdida neta de 145 mil millones de pesos, 21 por ciento menos que en los mismos seis meses del 2015, o casi 40 mil millones de pesos menos de pérdidas. Esto como consecuencia de una reducción en los costos de la petrolera que pasaron de 413 a 256 mil millones de pesos en el actual periodo. Antes de impuestos la emisora reportó pérdidas de 12 mil millones de pesos, lo que no sucedió durante el 2015.

Juan Pablo Newman, director corporativo de finanzas de Pemex, precisó en conferencia con inversionistas que la mejoría en los resultados se debió parcialmente a la mayor deducción de costos que pudo presentar la compañía en este segundo trimestre. A partir de abril Hacienda le permitió a Pemex elegir entre dos opciones para topar sus deducciones. P.C.

PEMEX, finanzas públicas Tiene la gasolina Magna mayor alza mensual en 18 años REDACCIÓN Los precios de las gasolinas en México registrarán en agosto su mayor crecimiento desde noviembre de 1998. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que a partir del próximo mes el precio de la gasolina Magna se elevará a 13.96 pesos el litro, desde los 13.40 actuales, lo que implica un crecimiento de 4.2 por ciento, el mayor en 18 años. Además, ya se ubicó cerca de su precio límite establecida para este año de 13.98 pesos. En el caso del combustible Premium su incremento será de 3.1 por ciento, al pasar de 14.37 a 14.81 pesos por litro y ese será su mayor avance desde noviembre de 2006, además de ubicarse en su tope establecido por la dependencia para 2016. Uno de los motivos es que los precios de referencia en Houston subieron, y se prevé que se mantengan así en el resto del año. Otro factor, es que los precios de las gasolinas también son caros por la carga tributaria, y se observa como una posibilidad lejana, que el gobierno los disminuya porque significaría sacrificar ingresos, consideró Luis Miguel Labardini, especialista consultor en energía de Marcos y Asociados. P.C. gasolina, precios, inflación La brecha de género es alta en México: FMI

LETICIA HERNÁNDEZ A pesar de los esfuerzos de México por diseñar un presupuesto de género que ayude a definir iniciativas puntuales contra la desigualdad de las mujeres, datos del Fondo Monetario Internacional (FMI) revelan resultados poco satisfactorios. El índice de Desarrollo de Género (GDI) de México se ubicó en 0.943 puntos, el tercero más bajo para la región clasificada como Hemisferio Occidental por el organismo, sólo superando a Guatemala y Bolivia. "En México y la mayoría de los países centroamericanos, los gobiernos persiguieron en los últimos años un crecimiento con un gasto público más restringido y hubo una más extensa desregulación de la economía. El crecimiento económico tendió a ser extremadamente bajo por un largo periodo de tiempo en estos países, donde la pobreza permanece alta y los aumentos en los indicadores sociales son muy modestos", señalaron Lucía Pérez y Corina Rodríguez, autoras del informe "Presupuestos de género: Políticas fiscales y resultados actuales". P.C. FMI, género, desigualdad Los 5 más fuertes y los 5 más débiles

Las cinco empresas de la élite de la BMV que reportaron los mayores crecimientos en EBITDA durante el segundo trimestre de 2016 fueron: Elektra, con 68.9 por ciento; seguido de Grupo Aeroportuario Centro Norte (OMA), con 58.3 por ciento; Volaris, con 42 por ciento; Nemark, con 27.8 por ciento y Arca Continental, con 23.6 por ciento. El desempeño de Elektra fue impulsado por un alza de 14.2 y 5 por ciento en las ventas comerciales e ingresos financieros, respectivamente, aunado a una mejora en su cartera de crédito donde redujo sus gastos. "La empresa pudo haber superado sus años complicados y tenemos expectativas altamente optimistas para ella. Por lo tanto, mantenemos nuestra recomendación de compra para sus acciones" cita un reporte de Signum Research. Como en otros trimestres, el mayor tráfico de pasaje y aún bajo precio de la turbosina apoyaron los reportes de OMA y Volaris, comentó Jorge Gordillo de CIBanco. "Volaris sigue dando crecimientos de doble dígito" agregó Fernanda Padilla, analista en Intercam. En el caso de la firma de autopartes Nemark, José María Flores, analista en Ve por Más, explicó en un reporte que el EBITDA fue impulsado por una mejor mezcla de productos, efectos cambiarios y eficiencias operativas. P.C. BMV, sistema financiero, sector empresarial Reforma Cae PIB trimestral 0.3%, tras 11 alzas

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (29 julio 2016).- En abril-junio, el Producto Interno Bruto (PIB) mexicano disminuyó 0.3 por ciento respecto a enero-marzo y es la primera vez que baja en 12 lapsos comparables. Fue en el segundo trimestre de 2013 cuando el PIB retrocedió 0.97 por ciento, de acuerdo con cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El dato del segundo trimestre del año, basado en la estimación oportuna del PIB trimestral del Inegi, indica que la economía registró una reducción por los resultados negativos en las actividades secundarias (sector industrial) y las primarias (rubro agropecuario). El PIB industrial fue el de mayor debilidad de abril a junio, ya que sufrió un declive de 1.7 por ciento. Enseguida se colocó el de las actividades del sector agropecuario, con un ligero descenso de 0.1 por ciento respecto al primer trimestre del año. Durante el periodo de referencia, las actividades terciarias (de servicios) experimentaron estancamiento, pues, según el Inegi, su variación fue de cero. P.C. INEGI, crecimiento económico Relaja Japón política monetaria

Por Reuters Tokio Japón (29 julio 2016).- El Banco de Japón expandió hoy su estímulo monetario al duplicar las compras de fondos cotizados en bolsa (ETFs), con lo que cedió a la presión del Gobierno y los mercados financieros pero decepcionó a los inversionistas que esperaban medidas aún más audaces. El banco central, sin embargo, dijo que

llevará a cabo una evaluación exhaustiva de los efectos de las tasas de interés negativas y su programa de compra de activos, lo que sugiere que una importante revisión de su programa de estímulo podría ser inminente. En la revisión de tasas que concluyó hoy, el Banco de Japón (BOJ, por su sigla en inglés) decidió elevar las compras de ETFs para que sus tenencias totales aumentan a un ritmo anual de 6 billones de yenes (58 mil millones de dólares), frente a los 3.3 billones de yenes actuales. P.C. Japón, política monetaria, economía mundial Recupera peso terreno; dólar a \$19.10

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (29 julio 2016).- En la apertura del mercado, el peso mexicano logra recuperar parte del terreno perdido ayer frente al dólar. El dólar se vende en ventanillas bancarias en 19.10 pesos, 10 centavos menos que el cierre previo, cuando se vendió en 19.20 pesos, su máximo en un mes. Para operaciones al mayoreo entre bancos, casas de bolsa, casas de cambio, empresas y particulares, el dólar se vende en 18.8035 pesos, 9.25 centavos menos que ayer. La operación positiva del peso ante el dólar se presenta en un contexto de precios del crudo a la baja y de un avance en el PIB de Estados Unidos de 1.2 por ciento en el segundo trimestre del año, menor a lo esperado. P.C. tipo de cambio Ronda crudo caída mensual de 16% Por Reuters Nueva York Estados Unidos (29 julio 2016).- Los precios del petróleo cayeron hoy debajo de su promedio móvil de 200 días, en su séptima sesión consecutiva a la baja, debido a que los inversores se vuelven cada vez más pesimistas sobre la dinámica de oferta y demanda a corto plazo. Los futuros del crudo en Estados Unidos cayeron a mínimos de sesión de 40.57 dólares por barril, debajo del promedio móvil de 200 días de 40.70 dólares por barril, mientras que el petróleo Brent tocó un mínimo de sesión de 41.82 dólares por barril, menor al promedio móvil de 200 días de 42.29 dólares por barril. Una caída debajo del nivel técnico clave es visto por los operadores como un nuevo freno a los precios del petróleo en el futuro, que se había recuperado a cerca de 51 dólares el barril en junio para luego desplomarse a cerca de 40 dólares por barril. Una enorme sobreoferta en el mercado ha contrarrestado interrupciones de suministro en Libia y Nigeria, particularmente debido a que las altas existencias de productos petroleros han proyectado dudas sobre la demanda en refinerías. El petróleo en Estados Unidos se encaminaba a anotar una pérdida mensual cercana a 16 por ciento, la mayor en un año. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. petróleo, precios El Economista Crecimiento de zona euro cae a la mitad por Francia REUTERS El crecimiento económico de la zona euro se redujo a la mitad en el segundo trimestre de 2016 por un estancamiento en Francia, mientras que el desempleo se mantuvo en poco más de un 10%, según los datos publicados este viernes. La oficina de estadística de la Unión Europea Eurostat informó que el Producto Interno Bruto (PIB) en los 19 países que comparten el euro subió un 0.3% trimestral en el periodo entre abril y junio, una desaceleración desde el 0.6% registrado en el primer trimestre del año. P.C. zona euro, crecimiento económico, economía mundial Desempleo se mantiene estable en la zona euro en junio AFP El índice de desempleo de la zona euro se mantuvo estable en junio, a 10.1%, su nivel mínimo desde julio de 2011, informó este viernes la agencia europea de estadísticas Eurostat. El dato coincide con las previsiones de los analistas consultados por el proveedor de informaciones financieras Factset. La desocupación en el bloque monetario de 19 países se mantiene en 10.1% desde mayo, cuando había caído una décima respecto a abril. P.C. zona euro, desempleo El incremento reducirá impacto final: especialistas LUIS CARRILES El incremento en el precio del combustible tiene varios componentes, entre otros, el mayor costo de la materia prima, el dólar caro, las importaciones crecientes (60% del consumo), los altos costos de operación de las refinerías mexicanas y el costo de la logística para mover el producto, coincidieron expertos en el sector. Daniel Beltrán, director de Combustibles de Oriente, comentó que ante una coyuntura como la actual lo que sigue es la liberación del precio de los combustibles automotrices; de esta manera, no será Pemex el único con capacidad de importación y manejo de gasolinas y diésel. P.C. gasolina, precios, finanzas públicas México debe enfrentar su debilidad financiera con política de ingresos YOLANDA MORALES Para enfrentar la brecha negativa del Producto Interno Bruto y apuntalar su posición externa, México tendría que coordinar &ldquo;cuidadosamente&rdquo; su espacio fiscal y monetario con políticas estructurales en el ingreso, sugirió el Fondo Monetario Internacional (FMI). Tal como lo evidenció esta semana la agencia calificadora Fitch, un diagnóstico del FMI destaca que se ha presentado un debilitamiento en la posición financiera y económica de México a raíz de la subasta de reservas internacionales, el aumento de la deuda pública y la persistente brecha negativa del PIB. P.C. FMI, finanzas públicas La Jornada Deuda española alcanza nuevo máximo histórico Xinhua | viernes, 29 jul 2016 12:11 Madrid. La deuda del Estado español aumentó 12 mil 586 millones de euros en junio pasado para llegar a 939 mil 32 millones y marcar así un nuevo máximo histórico, informó hoy el Banco de España (BE). El BE indicó que la deuda del Estado creció 4.7 por ciento con relación al mismo mes del pasado año, cuando se situó en 896.281 millones de euros. La entidad señaló que la mayor parte de la deuda (83.1 por ciento del total) se concentró en valores a largo plazo (780 mil 793 millones de euros), tras aumentar 1.4 por ciento con relación a mayo. Otros 80 mil 543 millones de euros se registraron en valores a corto plazo, lo que representó 1,6 por ciento más que un mes antes. P.C. España, deuda México impone cuotas compensatorias a acero de China y Taiwán Reuters | viernes, 29 jul 2016 10:12 Monterrey, NL. México impuso cuotas compensatorias provisionales a las importaciones de aceros planos recubiertos originarias de China y Taiwán, como parte de una investigación antidumping que realiza, dijo este viernes la Secretaría de Economía. En un aviso publicado en el Diario Oficial, la secretaría anunció cuotas compensatorias preliminares para las importaciones de Taiwán de 0.5630 dólares por kilogramo. Para las de China se aplicarán 0.4385 dólares por kilogramo a las importaciones de la empresa Tangshan, 0.1926 dólares por kilogramo a las de la firma Baoshan, 0.3468 dólares por kilogramo para Beijing Shougang, 0.4188 dólares por kilogramo para Shougang Jingtang y 0.4385 dólares por kilogramo para las demás empresas exportadoras. La investigación fue solicitada por la unidad mexicana de la siderúrgica Ternium. P.C. industria del acero, economía mundial En 2015 sector telecom obtuvo ingresos por 441 mil 663 mdp Miriam Posada | jueves, 28 jul 2016 19:58 Ciudad de México. La Organización de Telecomunicaciones de Iberoamérica, que preside Televisa, dio a conocer que durante 2015 los ingresos de los operadores de telecomunicaciones en México alcanzaron 441 mil 663 millones de pesos, equivalente a un crecimiento anual de uno por ciento en comparación con 2014. Estas cifras "perfilan una recuperación del dinamismo que caracterizaba a este sector que resulta de una rampa descendente en precios de los servicios y consecuentemente, una

disminución en los niveles de ingresos generados por los operadores, a la vez que se identifica una alineación al contexto macroeconómico nacional, a las tendencias tecnológicas que prevalecen en el mundo, así como a la dinámica de consumo y preferencias de los mexicanos", señaló la Organización. P.C. telecomunicaciones El País El Gobierno prevé que la tasa de paro se situé en el 16,6% a finales de 2017 ANTONIO MAQUEDA Alarde de optimismo en medio de las negociaciones para formar Gobierno. El actual Ejecutivo en funciones ha rebajado una décima la previsión de crecimiento del año que viene hasta el 2,3% debido a la incertidumbre sobre la economía global. Sin embargo, espera que el empleo mejore mucho más de lo que tenía previsto, en parte por el tirón vivido en los primeros meses del año. Entre 2016 y 2017, prevé que se creen casi 900.000 puestos de trabajo. Toda una promesa de cara a la formación de Gobierno que en el fondo encierra un pero: tanta ocupación a unas tasas de PIB del 2% implica un empleo de baja productividad. P.C. desempleo La economía española crece un 0,7%, una décima menos ANTONIO MAQUEDA La economía española sigue demostrando bastante fortaleza, aunque un poquito menos. El Producto Interior Bruto (PIB) creció un 0,7% entre abril y junio de 2016, según la estimación adelantada este viernes por el Instituto Nacional de Estadística (INE). Esto supone una décima menos de crecimiento que en el primer trimestre del año y apunta hacia una suave desaceleración de la actividad en los próximos trimestres. P.C. INE, crecimiento económico La economía de Estados Unidos tiene dificultad para repuntar SANDRO POZZI La actividad económica en Estados Unidos no consiguió rebotar en el segundo trimestre, al crecer a una tasa anualizada del 1,2%. Es solo cuatro décimas más que en el arranque de 2016. Este ritmo de expansión es peor, por tanto, de lo que esperaba Wall Street y está muy por debajo del potencial. La debilidad del indicador quita argumentos para que la Reserva Federal decida subir los tipos de interés en septiembre, y posiblemente este año. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico, economía mundial